



# 神 楽 小

神楽小学校 学校通信  
令和6年11月29日  
第7号

## 【名言6】「一期一会」(いちごいちえ)

(その日に会った人とは今後もう2度と会えないかもしれないので、その人との時間を大切にしよう、という教え。また、もう2度と戻らない、今、この瞬間を大切にしよう、というメッセージでもある。 安土桃山時代の茶人：千利休の弟子)

校長 武田 聡

1年間の中で1番長い2学期が、残すところあと4週間ほどで終了となります。気温が高い日が多かったせいか、学期末が近づいているという実感が全くわからない今日この頃ですが、季節を問わず、校内ではあい変わらず子どもたちの元気な声が響いています。

11月は、各学級で保護者面談が行われ、お子さんについて学校と家庭が情報交換する機会がありました。学校での様子をお話したり、家庭での様子を聞いたり、大変有意義な時間となりました。学校と家庭での様子がずいぶん違って驚いたり、家でも学校でも同じで安心(?)したりと、様々な思いが巡らされた時間になったのではないかと思います。面談とは違うのですが、今校長室では、中休みや昼休みに来たい子がいたら、自由に来て話をしたりすることができるような場にしています。子どもたちが集まって話をしたり、時にはリラックスする場になるなど、その子たち一人一人が思い思いの時間の過ごし方をしています。学年を問わず毎日いろいろな子どもたちと接する中で、授業中の真剣でまじめな様子と、休み時間のリラックスした様子の違いも、見ていて頼もしく感じます。その場その場で自分をコントロールしながら生活している子どもたちの日々の成長が見て取れて、私自身うれしい気持ちや楽しい気持ちになっています。時には校長室で休み時間を過ごすこともできる、そんな選択ができてもいいのかなと思っています。いろいろな人がいて、いろいろな場所・場面があって、学校が子どもたちにとって、「明日も来なくなる場所」になればいいと考えています。誰とどこでどのように過ごすのがその子にとって楽しいのか、選択肢が多くあるのがよいと思っています。いろいろな人と接することで、いろいろな楽しさを感じてくれたらと思います。また、学校ですから授業や体験学習を通して、自分の成長をしっかり自覚できる場所でなければとも考えています。



ひだまり祭りに参加し、子どもたちが工夫して制作したゲームを楽しみました。すてきな時間を過ごさせてもらいました。

先日講演会に出席する機会があり、多くのことを学ばせていただきました。その講演の演題が『子ども・家庭・先生にとって「学校に行かない」とは?』というものでした。学校に行かない子どもたちが、全国的にこの30年間ずっと増加し続けており、ここ数年で見ると急増しているということです。コロナ感染症による影響もあるのですが、今後も増加し続けるとなると、子どもにとって学校はどのようなものであるべきなのか、様々なことを考えさせられる時間となりました。誰にとってもそうですが、その人にとって居心地のよい居場所があるということが、すごく大切であるということを講師の先生がお話しされていました。そんな場所に学校がなればいいなあとと思っています。

残り少ない今学期ですが、家庭と学校が協力し合いながら子どもたちを育てていけたらと考えていますので、今後ともご理解・ご協力をどうぞよろしくお願いいたします。

## 薬物乱用防止教室

11月11日(月)、6年生を対象に薬物乱用防止教室がありました。旭川東警察署生活安全課の方が来校し、薬物は遠いどこかの話ではなく身近に潜んでいるものであるということ、薬物を使用することの恐ろしさについて等、映像を交えながらお話をしてくれました。話を聞いて「こわい」というつぶやきも聞こえ、真剣に聞いている子ども達の姿から、誘われても絶対にやらない!という強い気持ち伝わってきました。



## 12月の行事予定

《生活目標》

協力して工夫しながら活動しよう

《保健目標》

目を大切にしよう

※★は特別日課です。

日	曜日	行事予定
1	日	
2	月	全校朝会 外国語サポーター3・4年 交通安全点検日 いじめ対策委員会
3	火	
4	水	冬休み図書集金日
5	木	スケート4年 フッ化物洗口 歌声タイム② 校内支援委員会
6	金	研修日
7	土	
8	日	
9	月	スケート3年
10	火	
11	水	スケート4年 神楽中教諭出前授業6年
12	木	神楽っ子まつり
13	金	職員会議 ALT来校(5・6年) PTA街頭指導(3-2)
14	土	
15	日	
16	月	スケート3年
17	火	
18	水	参観日(4~6年・せ)6年懇談 4年学年レク 5年窓ふき
19	木	参観日(1~3年・ひ)1年レク 3年懇談 2年なし フッ化物洗口 上言研旭川地区学習会
20	金	
21	土	
22	日	
23	月	
24	火	
25	水	2学期終業式
26	木	冬季休業(~1/14)
27	金	
28	土	
29	日	年末休日(学校閉庁日)
30	月	年末休日(学校閉庁日)
31	火	年末休日(学校閉庁日)

## あすチャレ! スクール

11月15日(金)、あすチャレ! スクールでパラアスリートの神保康広さんが来校しました。あすチャレ! スクールとは、パラスポーツを通じて児童生徒たちに共生社会への気づきや学びの機会を提供するパラスポーツ体験型出前授業です。前半は神保さんから車いすの仕組みや車いすバスケットボールのルール等の話を聞いた後、各クラスの代表の児童が車いすに乗り、試合を行いました。試合に出ている子も応援している子もみんな真剣で、会場中が一体となって試合を楽しみました。後半は、神保さんから、足が動かなくなる原因となった事故に遭ったときのこと、夢を叶えてアメリカに行ったときの話を話していただきました。「チャレンジすることをためらわないでほしい!」という神保さんからのメッセージを5・6年生全員が真剣に聞いていました。



## PTA 役員会

11月15日(金)、第2回PTA役員会が行われました。今回は、R7年度の役員改選・PTA活動についての話し合いと会計の中間報告が行われました。来年度の活動に向けて、活発な意見交流がなされました。12月に役員候補者選びの文書を配付いたしますのでよろしくお願いいたします。

# 11月7・14日 神楽っ子発表会

11月7日（木）・11月14日（木）、3回目と4回目の神楽っ子発表会がありました。今回も歌・縄跳び・手品・コント・ダンス等多様な発表があり、たくさんの神楽っ子が体育館に集い、発表を見て楽しみました。発表の完成度の高さに会場中が驚いていました。



## 後期の体力向上の取組～

神楽小学校では、後期の体力向上の取組として体力アップチャレンジを行っています。実施期間は10月29日から1月31日で、体育の時間にウォーミングアップとして取り組んだり、中・冬休みにやりたい！と思ったら任意で取り組んだりすることができます。ポイント制になっていて、休み時間にグラウンドや体育館で身体を動かしたり、ステージに置かれた反復横跳び（写真①）や2F多目的ホールに設置してある長座体前屈（写真②）などの運動を行ったりするとポイントがたまっていきます。朝マラソンと同様、25ポイントたまるとネームカードを児童玄関前掲示板で紹介しませう（写真③）。秋・冬は寒くなり、身体を動かす機会が減りがちです。この取組を利用して冬場の体力アップにつなげてほしいと思います。



①



②



③

## 神楽小アート

神楽小学校には、絵画やオブジェ等の芸術作品があちこちに展示されており、子ども達の感性を育んだり、創造性を刺激したりすることに一役買っています。保護者のみなさん、地域の方、ご来校の際には、これらの作品を是非鑑賞していただきたいと思います。



3F 児童玄関側階段



1階玄関ホール



職員室前廊下



校長室



# 神楽っ子の活動の様子 11月

## 2年生 生活科



旭山動物園から2名の飼育員さんが来校し、調べたことを聞いてもらいました。



飼育員さんから、モルモットの水やりについて、説明をしてもらいました。

## 1年生 生活科



秋まつり



リースづくり

## 6年生 総合 職業体験



美容師の講話



警察官の講話

## 5年生 家庭科



ミシンでエプロンづくり



## 3年生 外国語活動

神楽小学校には外国語サポーターとして年9回、布施さんが外国語の授業にきてくれています。布施さんは、「神楽小の児童は、楽しく英語の学習に参加しているし、学んだことを積極的に活用しようとしているところが素晴らしいです。」とおっしゃっていました。写真は11日の外国語の授業です。3年生は集中して楽しそうに授業に参加していました。



## 4年生 社会科 アイヌ記念館見学

